

Los consultorios recuperarán la atención médica en Cinco Villas

Los cuatro facultativos en activo se turnarán para no dejar desatendido el Centro de Salud de Lesaka, sin que haya refuerzos desde la primera semana de año

NATXO GUTIÉRREZ

Pamplona

Los consultorios de Bera, Etxalar, Igantzi y Arantza recuperarán el lunes la atención médica, perdida desde el 2 de enero por falta de personal. Los cuatro facultativos en activo decidieron centralizar el servicio en el Centro de Salud de Lesaka, superados como estaban por la carga de trabajo ante la ausencia de sustitutos para cubrir dos plazas en Medicina Familiar y el acceso a la jubilación de la titular de la consulta de Pediatría.

En una decisión meditada, "sin refuerzos y sin esperarlos", retomarán la atención en los cuatro pueblos. Lo harán con un nuevo criterio de organización, que implicará un sistema rotativo para no dejar desatendido el Centro



Imagen del consultorio de Arantza, enclavado en la calle Salvatore.

ARCHIVO (J.C. CORDOVILLA)

de Salud de Lesaka. A efectos prácticos, implica que el día que tengan turno en Lesaka la consulta que tienen asignada en otro pueblo permanecerá cerrada. Para poder cuadrar agendas con-

tarán con el apoyo del personal adscrito al Servicio de Urgencias Rural de la zona.

Los ajustes que se han llevado a cabo en las últimas semanas, sin médico en cuatro consulto-

rios, han desatado expresiones de preocupación entre alcaldes y pacientes. Las muestras de inquietud se advirtieron en concentraciones simultáneas celebradas en los cinco pueblos.

LA ZONA BÁSICA DE SALUD

■ **La plantilla de la zona.** Incluye seis médicos de Familia: 2 asignados al Centro de Salud de Lesaka; 2 al consultorio de Bera, 1 a Arantza-Igantzi y 1 cubre parte de Bera y el consultorio de Etxalar. Hay tres equipos SUR.

■ **Una jornada y media de Pediatría.** Desde hace dos años está sin cubrir la media jornada. La información que facilitó Salud al equipo sanitario revela que la pediatra pre-jubilada no podrá reincorporarse dos días a la semana "manteniendo revisiones y siguiendo a niños crónicos", como se había previsto. Un segundo profesional se ocupa de la atención lunes y miércoles por la tarde en Lesaka.

■ **Dos bajas y otra jubilación.** De los seis Médicos de Familia, dos se encuentran de baja. La plaza que corresponde al consultorio de Arantza e Igantzi estaba sin cubrir desde octubre. El sustituto se integró en el equipo que mantiene centralizado el servicio hasta el lunes.

La Zona Básica de Salud de Lesaka abarca a una población de más de 8.000 personas: 3.700 en Bera, 2.700 en Lesaka, 800 en Etxalar y 600 en Igantzi y también en Arantza.

1,93 millones más al Plan de Transporte por los descuentos

P.F.L. Pamplona

Los descuentos del 50% que se aplican en los viajes en los abonos de las villavesas desde el 1 de enero suponen una reducción de ingresos estimada de 4,3 millones de euros. El Gobierno central aporta el 30% de esta cantidad, y el Gobierno de Navarra en un 65% y los 18 ayuntamientos que comparten el servicio, en un 35%, deben afrontar el 20% restante, es decir, 1,93 millones adicionales. De este modo, tal y como confirmó ayer la asamblea de la Mancomunidad, las aportaciones de Gobierno foral y ayuntamientos pasan de 27,48 a 29,42 millones en 2023, teniendo en cuenta el incremento previsto hasta el 30 de junio. Los ayuntamientos aportan una parte fija y otra variable, en función de sus habitantes.

Para que esta operación sea posible, la Mancomunidad ha tenido que modificar el Plan de Transportes y añadir las nuevas cifras. Por este motivo celebró ayer una asamblea extraordinaria.

Récord en las villavesas el 3 de febrero con 152.247 viajeros

• El día de San Blas superó al del Black Friday, que había marcado una cifra histórica fuera de Sanfermines, y apunta una tendencia al alza

PILAR FDEZ. LARREA

Pamplona

San Blas ha superado al Black Friday en las villavesas. Según publicó ayer jueves en su cuenta de Twitter David Campión, presidente de la Mancomunidad de la Comarca de Pamplona, el viernes pasado, 3 de febrero, el transporte público comarcal registró 152.247 pasajes, una cifra que supera a la del 25 de noviembre de 2022, cuando se marcó un hito histórico con 146.817 billetes vendidos. El del último viernes de noviembre, día de descuentos en los comercios, fue el mejor dato de 2022. Pero este último le supera en 5.430 viajes.

Apunta Campión que el del 3 de febrero es "probablemente un récord absoluto fuera de Sanfermines" y añade que "la primera semana de febrero supera ya los valores prepandemia en 20.000 personas". Los datos apuntan al optimismo, pero hasta el momento la recuperación de la pan-



Una villavesa en la parada de Conde Oliveto, este miércoles. JESÚS CASO

demia que hundió el uso del transporte ha sido lenta porque muchos usuarios no regresaron al autobús y optaron por otro medio de desplazamiento, sobre todo el coche privado.

Además, desde este miércoles, las mascarillas no son ya obligatorias en el transporte público algo que, entienden en la Mancomunidad, contribuirá también a incrementar el número de usuarios.

Por otro lado, desde el 1 de enero están activos los descuentos del 50% para los abonos y pagos con las distintas modalidades de tarjeta del transporte público comarcal. Se extenderán hasta el 30 de junio y supone un descenso de 41 céntimos, en el caso de la tarjeta anónima, el sistema de pago más utilizado, que pasa de costar 77 céntimos a 36. Así, viajar en villavesa es hoy más barato que hace veinte años.

Recogida de alimentos en Pamplona para Siria y Turquía

P.F.L. Pamplona

La ONG Zaporeak recogerá este sábado día 11 alimentos con destino a las personas afectadas por los terremotos en Turquía y en Siria. Los lugares habilitados son el parking del edificio Iwer en la Rochapea y el hipermercado E. Leclerc, en la Morea, en los dos casos, en horario de 10 a 14 horas.

Personas voluntarias, con el logotipo de Zaporeak, recogerán legumbres en conserva, arroz, pasta, pescado en conserva y leche.

Zaporeak trabajan en esta labor humanitaria en colaboración con la Asociación de Apoyo al Pueblo Sirio, con el fin de gestionar el envío, toda vez que el gobierno del país mantiene las fronteras cerradas. En caso de no poder acceder se enviarán los alimentos a los campos de refugiados habilitados.

También en otros puntos se han organizado recogidas. Hoy viernes, en el IES Amazabal BHI y en el colegio público Erleta de Leitza.